

ALLONS-NOUS REVOIR LES PIÈCES D'OR ET D'ARGENT?

Paris, 16 juin. — On lit dans l'Echo de Paris, sous la signature de M. Marcel Ratin: « L'opération financière prochaine permettra un remboursement massif et anticipé, des avances que, pendant les périodes de crise que nous avons traversées, la Banque de France a consenties à l'Etat. »

« Ce dernier résultat est le plus important de ceux qui sont envisagés, car en remboursant la Banque de France, l'Etat allègera les monnaies françaises, ce qui influera sur les porteurs de billets, et approche le moment où la France pourra renouer un cours forcé et remettre dans la circulation les pièces d'or et d'argent ce qui, on peut le proclamer, est ardemment désiré par l'unanimité de la population. »

« Certains milieux parlementaires à la Chambre seraient d'un avis particulièrement mal inspiré, si, continuant à pratiquer une sourde hostilité au président, et obéissant à des susceptibilités juridiquement mal fondées, ils venaient troubler les banques qui, ayant promis leur concours au ministre des Finances, ont besoin de calme pour préparer le succès de l'emprunt auquel tout le monde s'attend. »

LE PROJET d'assurances sociales devant le Sénat

Paris, 16 juin. — Séance ouverte à 15 h. 10, sous la présidence de M. Paul Doumer.

LES ASSURANCES SOCIALES

L'on reprend la discussion du projet de loi sur les assurances sociales. M. Mahot, rapporteur de la commission d'agriculture, dit que les agriculteurs, tout comme les autres bénéficiaires de la loi, entendent apporter leur effort personnel à l'œuvre de prévoyance sociale obligatoire, qui va en quelque sorte mutualiser tout le territoire.

Dans sa conclusion, le rapporteur au Sénat de donner aux exploitants et travailleurs agricoles toutes facilités pour s'adapter aux prescriptions de la loi future.

M. Fallières demande au Sénat de voter le projet

Le ministre du Travail estime que c'est le moment pour le gouvernement d'exposer les raisons pour lesquelles il demande au Sénat de voter le projet. La loi proposée, dit-il, est l'aboutissement de longues années de réformes sociales. Toutes ces réformes, ou presque toutes, sont basées sur le principe de l'assurance; nous lui substituons le principe de l'assurance.

Il attire l'attention du Sénat sur le fait que, pour que les garanties existant, il faut que le base des calculs ne soit pas modifiée. Le ministre explique aussi comment le projet prévoit l'utilisation des réserves mathématiques de la Caisse nationale des retraites pour la vieillesse et les fonds des caisses d'assurance.

« Je ne crois pas, déclare-t-il, que d'une façon générale, l'ouvrier se refuse à payer sa cotisation. Je ne crois pas non plus que les employeurs puissent arbitrairement faire relever leurs salaires. »

M. Fallières fait d'ailleurs remarquer qu'en Allemagne, en Angleterre et en Alsace, les assurances sociales n'ont nullement entravé le développement de nos entreprises industrielles.

Certes, conclut le ministre, le projet n'est pas parfait, mais il est un geste d'union, de concorde et de paix sociale. Et cette paix sociale sera la plus belle récompense de cette œuvre de justice et de bon sens.

M. Fallières, rapporteur de la commission des travaux publics, dit que celle-ci est maintenant d'accord avec la commission d'hygiène sur le nouveau texte de l'article 49.

M. Dron interviert

On entend ensuite M. le docteur Dron, député-maire de Tourcoing. Ce qu'il appelle les lençours du Sénat, dit-il, a exercé à cet égard une heureuse influence. Le temps fait son œuvre, s'édifie, s'élève par le retournement financier du pays.

« D'autre part, certains sujets d'inquiétude subsistent. D'abord, que vont devenir les établissements d'assistance publique? Et l'enseignement médical intéressé au projet semble menacé au point de vue clinique. »

Autre chose: le projet de loi sur les assurances sociales, dit-il, a été l'objet de discussions à la mutualité, se demande M. Dron. Devant la commission de l'hygiène, un député, M. Dietrich, déclarait qu'en Alsace et en Lorraine, les assurances sociales avaient fait disparaître les institutions mutualistes. Cette déclaration n'avait beaucoup frappé, et je me préoccupais des mesures à prendre pour éviter qu'arrivât en France, ce qui était arrivé dans nos provinces recouvrées.

C'est ainsi que je demandai et obtins, que des satisfactions substantielles fussent accordées à la mutualité, en matière d'application des assurances sociales.

Depuis, toutes les institutions de prévoyance existent dans notre pays tout se grouper et se mutualiser.

M. Dron se demande aussi si l'on peut compter sur le corps médical pour l'application de la loi, certains médecins craignant de se voir fauchés. Pour les cas réservés, on a prévu plusieurs points, mais il faut être clair sur tous. Nous ne voulons ni des médecins au rabais, ni des consultations en vitesse. (Applaudissements.)

M. Fribourg vient apporter l'opinion du groupe socialiste qui vote en faveur du projet.

La parole est ensuite à M. Jourdain, ancien ministre du Travail, qui dépose le premier projet de loi.

M. Fernand Faure, de l'Union démocratique, et son groupe ont une adhésion au projet mais formulent deux réserves.

La discussion générale est close.

Le Sénat décide à mains levées et à l'unanimité de passer à la discussion des articles de demain vendredi.

On va à l'élection de M. Villant-Duchenois dans la Manche, et la séance est levée à 18 h. 45.

A GENEVE

LA CONFERENCE DU TRAVAIL A TERMINE SES TRAVAUX

Genève, 16 juin. — La X^e Conférence du Travail a terminé ses travaux ce matin. Après le discours de clôture du président, M. Justin Godart s'est fait l'interprète du groupe gouvernemental, pour remercier le président de la conférence, sir Atul Chatterjee (Indes), de la façon distinguée dont il a dirigé les débats.

Puis M. Albert Thomas, directeur du B.I.T., établissant le bilan des travaux de la conférence, a regretté l'échec de la question de la liberté syndicale. Néanmoins, a-t-il dit, nous poursuivons notre effort, car c'est la vertu même de notre organisation qu'il n'y ait dans son programme aucun point qui doive être à tout jamais abandonné.

M. Albert Thomas a souligné ensuite les résultats positifs obtenus par la conférence dans la question de l'assurance-maladie et la tâche qu'elle aura à accomplir l'année prochaine, en ce qui concerne le grand problème du travail à domicile et des travailleurs mal payés.

En terminant, le directeur du B.I.T. a dit qu'on pouvait envisager l'avenir en toute confiance pour l'accomplissement du progrès social.

La conférence économique internationale

Genève, 16 juin. — Le Conseil de la S.D.N. a tenu, ce matin, une séance consacrée aux résultats de la récente Conférence économique internationale.

M. Stresemann a donné lecture d'un rapport très élogieux pour la conférence et a déclaré que son gouvernement adhérait pleinement aux recommandations de celle-ci.

Les représentants néerlandais, italiens et tchéco-slovaques ont montré l'importance des résultats obtenus.

M. Vandervelde a parlé d'un plébiscite de la conférence contre le protectionnisme. L'application des recommandations de la conférence, a-t-il dit, est pour nous, comme pour beaucoup d'autres Etats, une question de vie ou de mort.

REUNION DU COMITE ANTITUBERCULEUX DE L'ARRONDISSEMENT DE LILLE

Judi s'est réuni et constitué définitivement, à la Préfecture du Nord, le Comité d'arrondissement antituberculeux de Lille.

Il était présidé par M. Hudelo, préfet. M. A. Potté, président d'honneur, assistait à la réunion, ainsi que M. Décamps, conseiller général, vice-président du Comité, départemental; M^{lle} Poté, et M. le docteur Dupré, Joseph Wibaux, de Roubaix; Hirsch, professeur au Lycée; docteur Delbecq; G. Petit; Balavoine et Bardou, adjoints au maire de Lille; Deverny; Dussausoy, chef de division à la Préfecture, secrétaire général du Comité.

Les dispensaires. — On a tout d'abord examiné le principe de la création dans l'arrondissement de plusieurs dispensaires. Il en existe déjà six: trois à Lille, deux à Roubaix et un à Tourcoing; il y aurait lieu d'en créer encore huit autres, ce qui ferait un total de quatorze.

Il y a lieu de remarquer qu'actuellement un dispensaire est en construction à Lambart; les ressources ont été fournies en partie par la commune, en partie par les subventions du Parti ouvrier.

La question des ressources n'a été qu'évoquée et c'est surtout la décision relative à la nécessité d'existence d'un nombre minimum d'établissement de ce genre qui a été envisagée.

La vente du timbre antituberculeux. — Au demeurant, parmi les ressources sur lesquelles on peut compter figure le produit de la vente du timbre antituberculeux, qui, pour la région de Lille se fera, comme nous l'avons dit déjà, à une époque légèrement antérieure à celle qui a été fixée pour le reste de la France.

Cette vente commencera chez nous le 20 novembre pour se poursuivre jusqu'au début de janvier. On a pensé, en effet, qu'à ce moment de l'année et en raison des fêtes qui se succèdent en assez grand nombre, la vente sera plus facile, plus abondante et plus fructueuse.

Pour l'intensifier, on a constitué un Comité spécial qui est composé de M^{lle} A. Potté, M. M. Décamps, docteur Dupré, Bardou et Deverny.

Samedi, le Comité départemental antituberculeux tiendra à son tour une réunion.

ASSEMBLEE GENERALE DU GROUPEMENT DES BUREAUX DE BIENFAISANCE DU NORD

C'est le 19 Juin, à 10 h. 30, qu'aura lieu au siège social, 29, rue des Fossés, à Lille l'assemblée générale du groupement des Bureaux de Bienfaisance du Nord.

A l'ordre du jour: rapport général du secrétaire; élaboration du projet de renouveau de la législation du droit des pauvres; projet de constitution d'une coopérative d'achats; questions diverses.

Un groupe d'éleveurs de moutons de l'Union Sud-Africaine à Roubaix-Tourcoing

Nous avons annoncé qu'un groupe d'éleveurs de l'Union Sud-Africaine à Roubaix-Tourcoing visiterait le lundi 20 Juin, la région de Roubaix-Tourcoing.

Les visiteurs se rendront tout d'abord à 9 h., au peignage J. Holden et C^o, à Croix, puis à la manufacture de tissus Mason-Dubruille, à Tourcoing.

A 11 h. 30, ils seront reçus officiellement à la Chambre de Commerce de Tourcoing et prendront part ensuite au Cercle de l'Industrie, à Roubaix, à 12 h. 30, à un lunch qui leur sera offert par les Chambres de Commerce de Roubaix et de Tourcoing et par la Fédération Industrielle et Commerciale de Roubaix-Tourcoing.

« FANTOMAS » A ÉTÉ EXAMINÉ PAR UN EXPERT ALIÉNISTE

Il passera aux assises

Nous avons relaté en décembre dernier les nombreux vols commis à Roubaix, Tourcoing et Haubain par un mystérieux cambrioleur qui, ayant sans doute l'esprit haïné par la lecture de certains romans policiers, apposa sur les murs des maisons qu'il visitait, une signature « Fantomas ».

La police mobile de Lille enquête et identifie le célèbre « Fantomas », un nommé Gaston Lauridan, 2 ans, électricien, sans domicile connu, mais que la police mobile retrouvera dans un parai de la rue Léon Gambetta, à LME, où il se faisait appeler Gaston Dujardin.

Déferé au Parquet de Lille, Gaston Lauridan reconut une vingtaine de cambriolages. M. Thernes, juge d'instruction, au cours de son information, a jugé bon de faire examiner l'état mental de l'inculpé par le docteur Chocroix, expert aliéniste.

Nous croyons savoir que Gaston Lauridan sera renvoyé devant les Assises du Nord.

La lutte contre la tuberculose dans le Nord

REUNION DU COMITE ANTITUBERCULEUX DE L'ARRONDISSEMENT DE LILLE

Judi s'est réuni et constitué définitivement, à la Préfecture du Nord, le Comité d'arrondissement antituberculeux de Lille.

Il était présidé par M. Hudelo, préfet. M. A. Potté, président d'honneur, assistait à la réunion, ainsi que M. Décamps, conseiller général, vice-président du Comité, départemental; M^{lle} Poté, et M. le docteur Dupré, Joseph Wibaux, de Roubaix; Hirsch, professeur au Lycée; docteur Delbecq; G. Petit; Balavoine et Bardou, adjoints au maire de Lille; Deverny; Dussausoy, chef de division à la Préfecture, secrétaire général du Comité.

Les dispensaires. — On a tout d'abord examiné le principe de la création dans l'arrondissement de plusieurs dispensaires. Il en existe déjà six: trois à Lille, deux à Roubaix et un à Tourcoing; il y aurait lieu d'en créer encore huit autres, ce qui ferait un total de quatorze.

Il y a lieu de remarquer qu'actuellement un dispensaire est en construction à Lambart; les ressources ont été fournies en partie par la commune, en partie par les subventions du Parti ouvrier.

La question des ressources n'a été qu'évoquée et c'est surtout la décision relative à la nécessité d'existence d'un nombre minimum d'établissement de ce genre qui a été envisagée.

La vente du timbre antituberculeux. — Au demeurant, parmi les ressources sur lesquelles on peut compter figure le produit de la vente du timbre antituberculeux, qui, pour la région de Lille se fera, comme nous l'avons dit déjà, à une époque légèrement antérieure à celle qui a été fixée pour le reste de la France.

Cette vente commencera chez nous le 20 novembre pour se poursuivre jusqu'au début de janvier. On a pensé, en effet, qu'à ce moment de l'année et en raison des fêtes qui se succèdent en assez grand nombre, la vente sera plus facile, plus abondante et plus fructueuse.

Pour l'intensifier, on a constitué un Comité spécial qui est composé de M^{lle} A. Potté, M. M. Décamps, docteur Dupré, Bardou et Deverny.

Samedi, le Comité départemental antituberculeux tiendra à son tour une réunion.

ASSEMBLEE GENERALE DU GROUPEMENT DES BUREAUX DE BIENFAISANCE DU NORD

C'est le 19 Juin, à 10 h. 30, qu'aura lieu au siège social, 29, rue des Fossés, à Lille l'assemblée générale du groupement des Bureaux de Bienfaisance du Nord.

A l'ordre du jour: rapport général du secrétaire; élaboration du projet de renouveau de la législation du droit des pauvres; projet de constitution d'une coopérative d'achats; questions diverses.

L'élection cantonale de Lille-Sud

Les candidatures en présence

Dimanche prochain doit avoir lieu le scrutin de ballottage pour l'élection au Conseil général du canton de Lille-Sud.

M. Costé, député, le syndicaliste candidat de l'Union Nationale, sur le nom duquel 2.672 suffrages s'étaient exprimés dimanche passé, se présentera de nouveau devant le corps électoral.

D'autre part, dans ses remerciements aux électeurs qui votèrent dimanche dernier pour M. Leroy, son candidat, le parti socialiste S.F.I.O. invite tous les amis du communisme à porter à reporter leurs suffrages sur le candidat socialiste.

Devant cette coalition socialo-communiste, M. Balavoine, radical-socialiste, qui se déclare « aussi fervent anticommuniste qu'antiréactionnaire » fait savoir dans un appel aux électeurs qu'il maintient sa candidature.

Société des Agriculteurs du Nord

Un concours d'arrachage mécanique du lin aura lieu dans le Nord, en Juillet prochain. M. Costé, député, le syndicaliste candidat de l'Union Nationale, sur le nom duquel 2.672 suffrages s'étaient exprimés dimanche passé, se présentera de nouveau devant le corps électoral.

Le Congrès de 1926 a obtenu une splendide succès, celui de 1927 fera sur ce point un recensement annuel de langue flamande, qui déjà a recueilli maintes adhésions et qui en recueillera bien d'autres, prouvera de nouveau qu'en dépit du temps perdu, des départs injustifiés et des autres inconvénients, le moton matériel a un beau regain de jeunesse et de vitalité.

L'un de vos vœux les plus chers, la création d'un cours de flamand classique dans l'enseignement supérieur, a obtenu son effet cette année, avec des résultats magnifiques. L'Université catholique de Lille. Cet exemple si encourageant amène d'autres conquêtes: vous les remporterez! Pour que le mouvement dont vous et vos amis avez été les initiateurs continue de s'accroître, il y a des moyens pratiques à examiner et à prévoir: ce sera l'objet principal du prochain congrès.

Établi sur la base inébranlable des traditions religieuses et régionales, encouragé par la sympathie de nos plus vives l'opinion publique, ce mouvement doit conquérir tous les suffrages. Dieu aidant, il en sera ainsi à force de patience, de persévérance et de discipline!

Veuillez croire, etc... G. Loefen, Président d'honneur de l'U.C.C.F.F.

Fédération Régionaliste Française 54, rue de Soins, Paris (VI^e) Le 31 mai 1927.

Manieur le Président

Le Comité directeur de la Fédération régionaliste française, réuni hier soir, a désigné officiellement pour le représenter au Congrès de l'Union flamande de France, qui se tiendra prochainement à Hazebrouck, M. Nicolas Bourgeois, l'un de ses secrétaires généraux.

Il est heureux, par cette désignation et par ce choix qu'il soit devant vous être agréable, de témoigner à l'Union flamande et à son président tout l'intérêt avec lequel il suit ses travaux. Veuillez agréer, etc... Charles Brun, président de la F.R.F.

L'affaire de la Ligue française contre la tuberculose

POURQUOI M. JULES MERVAILLE A OBTENU UN NON-LIEU

Nous avons annoncé, il y a quelques jours, que M. Riblard, juge d'instruction avait rendu une ordonnance de non lieu en faveur de M. Jules Mervaille, 25 ans, ingénieur-architecte, 3 bis, rue Saint-Nicolas, à Lille, qui victime d'un fâcheux concours de circonstances avait été inculpé d'escroquerie.

M. Mervaille, avec le concours du Cercle Choral « Les Lièvres » a depuis plusieurs années, organisé à ses risques et sans profit de la Ligue française contre la tuberculose au bénéfice de la Ligue du Nord contre la tuberculose.

Cette propagande a porté ses fruits puisque la Ligue a recueilli ainsi de nombreux adhérents et que la subvention qu'elle recevait du Conseil général est passée de 40.000 à 60.000 francs.

Depuis, M. Mervaille ne put faire face aux frais occasionnés par ces diverses manifestations artistiques (location des salles, impression des affiches, invitations, programmes).

Le déficit s'accroissant, M. Mervaille, qui voulait à tout prix poursuivre son œuvre, eut l'idée de fonder « la Ligue Française contre la Tuberculose » afin de recueillir les fonds qui lui permettraient de continuer sa bienfaisante action.

C'est parce qu'il négligea de solliciter les autorisations nécessaires, qu'il fut un instant soupçonné d'escroquerie. L'enquête a établi l'innocence des soupçons.

M. Mervaille n'a retiré aucun bénéfice de son apostrophe et il y a eu au contraire envoi de sommes assez importantes. Quant aux fonds destinés à la « Ligue Française » ils ont été recueillis par des collecteurs qui les ont remis au juge d'instruction.

Ajoutons que M. Jules Mervaille organisa de nombreux concerts artistiques, notamment au Pavillon Américain, à Lens et à Lille, à la Mutualité des Détenus, etc. Lors de la fête d'été des anciens du Génie et à la Mutualité du bâtiment. Il dirigea en outre la section lyrique de l'Amicale laïque du Vieux-Lille.

L'Union des Cercles Flamands de France

Le bureau de l'Union des Cercles Flamands de France nous communique les deux lettres suivantes que M. l'abbé Gantols, président de l'association, a reçues à l'occasion du IV^e Congrès flamand de France, qui se tiendra à Hazebrouck le 22 juillet, de M. le chanoine Louten, doyen de la Faculté libre des lettres de Lille et de l'illustre « maître » du régionalisme français, M. Charles Brun. Pour tous renseignements sur cette journée flamande, à laquelle nous souhaitons plein succès, un est prié d'adresser à M. l'abbé Janssen, vice-président de l'Union, 92, rue Solférino, Lille.

Lille, le 15 juin 1927.

Mon cher abbé,

Il me sera très agréable de présider la réunion des Cercles du 22 juillet prochain, à laquelle vous serez l'amabilité de me convier.

Le Congrès de 1926 a obtenu une splendide succès, celui de 1927 fera sur ce point un recensement annuel de langue flamande, qui déjà a recueilli maintes adhésions et qui en recueillera bien d'autres, prouvera de nouveau qu'en dépit du temps perdu, des départs injustifiés et des autres inconvénients, le moton matériel a un beau regain de jeunesse et de vitalité.

L'un de vos vœux les plus chers, la création d'un cours de flamand classique dans l'enseignement supérieur, a obtenu son effet cette année, avec des résultats magnifiques. L'Université catholique de Lille. Cet exemple si encourageant amène d'autres conquêtes: vous les remporterez! Pour que le mouvement dont vous et vos amis avez été les initiateurs continue de s'accroître, il y a des moyens pratiques à examiner et à prévoir: ce sera l'objet principal du prochain congrès.

Établi sur la base inébranlable des traditions religieuses et régionales, encouragé par la sympathie de nos plus vives l'opinion publique, ce mouvement doit conquérir tous les suffrages. Dieu aidant, il en sera ainsi à force de patience, de persévérance et de discipline!

Veuillez croire, etc... G. Loefen, Président d'honneur de l'U.C.C.F.F.

Fédération Régionaliste Française 54, rue de Soins, Paris (VI^e) Le 31 mai 1927.

Manieur le Président

Le Comité directeur de la Fédération régionaliste française, réuni hier soir, a désigné officiellement pour le représenter au Congrès de l'Union flamande de France, qui se tiendra prochainement à Hazebrouck, M. Nicolas Bourgeois, l'un de ses secrétaires généraux.

Il est heureux, par cette désignation et par ce choix qu'il soit devant vous être agréable, de témoigner à l'Union flamande et à son président tout l'intérêt avec lequel il suit ses travaux. Veuillez agréer, etc... Charles Brun, président de la F.R.F.

L'affaire de la Ligue française contre la tuberculose

POURQUOI M. JULES MERVAILLE A OBTENU UN NON-LIEU

Nous avons annoncé, il y a quelques jours, que M. Riblard, juge d'instruction avait rendu une ordonnance de non lieu en faveur de M. Jules Mervaille, 25 ans, ingénieur-architecte, 3 bis, rue Saint-Nicolas, à Lille, qui victime d'un fâcheux concours de circonstances avait été inculpé d'escroquerie.

M. Mervaille, avec le concours du Cercle Choral « Les Lièvres » a depuis plusieurs années, organisé à ses risques et sans profit de la Ligue française contre la tuberculose au bénéfice de la Ligue du Nord contre la tuberculose.

Cette propagande a porté ses fruits puisque la Ligue a recueilli ainsi de nombreux adhérents et que la subvention qu'elle recevait du Conseil général est passée de 40.000 à 60.000 francs.

Depuis, M. Mervaille ne put faire face aux frais occasionnés par ces diverses manifestations artistiques (location des salles, impression des affiches, invitations, programmes).

Le déficit s'accroissant, M. Mervaille, qui voulait à tout prix poursuivre son œuvre, eut l'idée de fonder « la Ligue Française contre la Tuberculose » afin de recueillir les fonds qui lui permettraient de continuer sa bienfaisante action.

C'est parce qu'il négligea de solliciter les autorisations nécessaires, qu'il fut un instant soupçonné d'escroquerie. L'enquête a établi l'innocence des soupçons.

M. Mervaille n'a retiré aucun bénéfice de son apostrophe et il y a eu au contraire envoi de sommes assez importantes. Quant aux fonds destinés à la « Ligue Française » ils ont été recueillis par des collecteurs qui les ont remis au juge d'instruction.

Ajoutons que M. Jules Mervaille organisa de nombreux concerts artistiques, notamment au Pavillon Américain, à Lens et à Lille, à la Mutualité des Détenus, etc. Lors de la fête d'été des anciens du Génie et à la Mutualité du bâtiment. Il dirigea en outre la section lyrique de l'Amicale laïque du Vieux-Lille.

ainsi que le choral « Les Lièvres », de Lille. Aussi, non seulement la parfaite honnêteté de M. Mervaille ne saurait être soupçonnée, mais encore il convient de rendre un juste hommage à son désintéressement et à son dévouement envers une de nos plus belles œuvres sociales.

LA RIXE SANGLANTE DE NEUX-LES-MINES

Adolphe Six, 40 ans, cabaretier, qui tua d'un coup de couteau Marcel Contrel qui lui avait voulu enlever des lettres chez lui et le provoqué, avait été, ainsi que nous l'avons relaté, arrêté et écroué à la prison de Béthune.

M. Dutilleul, juge d'instruction, ayant établi l'état de légitime défense vient de faire remettre Six en liberté provisoire.

HENRI-LOUIS DUBLY

LE CARDINAL MERCIER (1 volume 15 fr. Mercure de France)

15 cardinaux, 82 évêques, 37 archevêques, 112 personnalités littéraires et politiques, 81 journaux déclarent: « C'est un livre vivant ému, un remarquable succès. »

A paraître cette année, les éditions en anglais et en italien et un drage de grand luxe illustré d'eau-fortes (édition du Cousin Pons. Paris) 38986

Chronique Locale ROUBAIX

AUJOURD'HUI, VENDREDI 17 JUIN:

Aujourd'hui, assisté Avit; demain, assisté Emile. Soleil: Lever à 4 h. 48; coucher à 20 h. 52. Lune: Pleine le 15; dernier quartier le 22. Bulletin météo: Logique pour le jour et la nuit (région Nord): Temps médian; avec quelques nuages devenant très nuageux avec quelques averses et orages; vent variable 2 à 4 m.; hausse de température; minimum 14°.

Clauses d'Épargne: Séances de versements et de remboursements de 9 à 10 h. 30. Consultation de nourissons du Comité Roubaix de Protection de l'Enfance: 15 h., local de la Goutte de lait.

M. LOUIS MARIN ministre des Pensions A ROUBAIX

UNE EXPOSITION INTERESSANTE

A l'occasion du Congrès des 24, 25 et 26 Juin prochain, congrès dont la séance de clôture sera présidée par M. le ministre des Pensions, aura lieu une exposition permanente organisée par les Amis des Avenues du Nord, l'Œuvre d'entraide aux grands invalides de Dunkerque, l'École de rééducation des mutilés de Tourcoing, l'École professionnelle des veuves de guerre de Lille, la Maison du Combattant mutilé de Dunkerque, le Comité départemental des Mutilés et Réformés de guerre du Nord, les Associations de mutilés et veuves de guerre du Nord, les journaux d'Associations de mutilés et d'anciens combattants.

Cette exposition sera installée dans la Salle des fêtes de la rue de l'Hospice, ornée à cet effet des mêmes décorations de la dernière vente de charité au profit des dispensaires, don du Comité de cette œuvre.

L'entrée sera absolument gratuite et libre. Il sera donné à la population roubaixienne l'occasion d'admirer les aveugles et mutilés travaillant et même d'emporter quelques souvenirs de ces travailleurs déshérités. A cette occasion, un livre d'or sera mis à la disposition des visiteurs, qui seront invités à y apposer leur signature et à remettre leur offrande, si modeste soit-elle. Le total de ces offrandes sera versé au Comité départemental, au bénéfice de la Maison de l'Invalide de guerre. Encore une belle œuvre à encourager. Aussi a-t-elle amené des âmes charitables à s'en occuper. C'est ainsi qu'un Comité de veuves de guerre de notre ville s'est formé et a pris en mains cette question du Livre d'or.

Le Comité est composé comme suit: Présidente, M^{lle} Alfred Motta-Tourneux; membres, M^{lle} V^{ie} Maurice Thiébaud-Maltat; V^{ie} Félix Lortholios-Plouy; V^{ie} Dubrulle-Verspiereux; V^{ie} André Motta-Tourneux; V^{ie} André Masurel-Roussel; V^{ie} Jacques Masurel-Daussoire; V^{ie} Carré-Degand.

Qu'il nous soit permis de féliciter ces dames de leur beau geste et souhaitons qu'il rapporte beaucoup à nos mutilés.

Mgr Robiches à l'Institution N.-D. des Victoires

Mgr Robiches, évêque de Tréguier (Celtique), qui se trouve actuellement à Roubaix, dans sa famille, assistera dimanche prochain à la procession du Saint-Sacrement qui se déroulera, comme chaque année, dans les cours et jardins de l'Institution Notre-Dame des Victoires.

Qu'il nous soit permis de féliciter ces dames de leur beau geste et souhaitons qu'il rapporte beaucoup à nos mutilés.

La Grande Semaine Militaire d'Escrime

Tout est d'après (finale des épreuves de révérence et d'activité). — Paris 16 Juin. — 1.